



**Guía de la fase 1D
(Fase de
descubrimiento)**

Centros de Salud

IHAN-España
2023

Este documento **describe con detalle los requisitos para conseguir el certificado de la Fase 1D y cómo solicitarlo.**

En esta primera Fase el CS registra en la IHAN su intención y su compromiso de aplicar la Iniciativa en el centro. Para ello deberá:

1. Crear una Comisión de Lactancia multidisciplinar. (Ver Documento “Crear Comisión de Lactancia materna”)
2. Realizar una autoevaluación de las prácticas rellenando el cuestionario de autoevaluación en la versión [on line](#) .
3. Cumplimentar la solicitud de registro.

Para más detalles sobre estos puntos, léase el cuerpo de este documento.

La IHAN pone a su disposición un servicio **de asesoría gratuita** contactando con la dirección cs-ihan@ihan.es. También se pueden consultar [las preguntas frecuentes de CS](#). Es muy recomendable consultar **antes** de desarrollar la documentación para recibir orientación sobre cómo realizarla.

Cómo solicitar la certificación de la Fase 1D

Una vez cumplidos los requisitos, se debe enviar a la IHAN la siguiente documentación:

- Encuesta de autoevaluación online de centros de salud. Se remitirá la copia en pdf recibida tras la cumplimentación del formulario online.
- solicitud de registro cumplimentada, firmada y escaneada.

El envío de toda la documentación se hará por vía telemática a cs-ihan@ihan.es

No se admitirá como válida documentación en soporte papel o cualquier otro medio enviado por correo postal.

La Fase 1D es gratuita, porque no precisa proceso de evaluación.

Más información

Para ampliar la información y consultar otros documentos: www.ihan.es

Cuestionario de autoevaluación

Realizar una autoevaluación permite conocer el punto de partida y comprobar las mejoras a medida que se implanta la Iniciativa. Para ello se debe rellenar el cuestionario de [autoevaluación online](#). Las respuestas deben ser consensuadas con los miembros de la Comisión de Lactancia.

Antes de cumplimentar el formulario online, es conveniente reflexionar sobre cada uno de los puntos que se plantean en la autoevaluación con los miembros de la Comisión de lactancia.

Después de cumplimentarlo se recibirá una copia en la dirección de correo electrónico que se indique. **El documento recibido en pdf debe ser remitido con el resto de la documentación de la fase.**

Tenga en cuenta que lo esperable es que el CS no cumpla la mayor parte de los requisitos dado que se trata de una valoración inicial antes de poner en marcha las mejoras. En el momento en que el CS pueda dar una respuesta positiva a todas las preguntas del cuestionario, posiblemente se encontrará preparado para la evaluación de la Fase 4D.

Solicitud de registro

Este documento deberá ser cumplimentado, debidamente firmado y escaneado para su envío por correo electrónico a la IHAN. (Ver Formulario de solicitud de Certificado de FASE 1D) descargable en la web de la IHAN.

Las Autoridades competentes deberán confirmar su autorización mediante la firma en la última página del formulario. **La hoja de firmas también debe enviarse escaneada** adjunta al correo anterior o bien firma digital.

CERTIFICADO DE FASE 1D

Tras recibir la solicitud, la IHAN confirmará por correo electrónico la recepción de los documentos. Superados los requisitos el CS aparecerá en la web de la IHAN como CS en fase 1D y se le hará entrega del Certificado de Fase 1D en la Ceremonia Anual de Celebración.

Un representante del centro (el coordinador IHAN o la persona que se determine) se incluirá en la lista de correo **“Caminando hacia centros de salud IHAN”** donde representantes de todos los CS en alguna de las fases de acreditación pueden intercambiar dudas, información y experiencias relacionadas con el proceso de acreditación.

© UNICEF. IHAN España. 2023

Referencias a este documento como: **“Guía para la solicitud del certificado de Fase 1D- Centros de salud. Grupo de trabajo Centros de Salud IHAN. UNICEF/OMS. IHAN España. 2023”**.

Este documento no es una publicación formal de la Organización Mundial de la Salud (OMS)- UNICEF, pero todos los derechos están reservados por la Organización. Sin embargo, el documento puede ser resumido, reproducido o transmitido libremente, de forma parcial o completa, pero no para su venta ni para su uso con propósitos comerciales.